
an éxito el Paseo del Sindicato
Extraordinaria concurrencia y un completo orden 
fueron notas ca racte rísticas  de esta fiesta

Tal Y como se había anunciado 
el pasado domingo día 6 del ac
tual se celebró un gran paseo 
campestre en la íinca de Pedre
gal, propiedad del Club BAM, or
ganizado por la Junta Directiva 
del Sindicato de Trabajadores de 
Ici Industria cervecera, con el do
ble objeto de dar posesión a la 
nue-Ara Directiva recientemente 
elegida y conmemorar debida
mente le fecha tradicional del 
Trabajo que se celebró el día D’ 
de Mayo.

Desde tempranas horas de la 
mañana empezaron a llegar a  la 
finca de Pedregal los miembros 
del Sindicato, muchos de ellos 
Gccm.pañados de sus familiares 
y aquellas personas a quienes se 
había extendido especial invita
ción para acudir a la fiesta, for
mándose enseguida animado bai
le. Una popular orquesta espe
cialmente contratada para el pa
seo interpretó con frecuencia nú
meros bailables que fueron bien 
aprovechados por los muchos afi
cionados, mientras en distintos 
lugares de la finca se formaban 
animados grupos y tertulias. ,

A medio día se sirvió el almuer
zo, a bese de un suculento mienú 
de macarrones con gallina, sien
do una nota digna de ser desta

cada el hecho de que las damas 
fueron servidas primero, como es 
lógico, reinando en todo momen
to el más completo y absoluto or
den. Nadie trató de perturbar el 
orden de la fila y el nuevo Secre
tario General del Sindicato, com
pañero Don Arturo Saucedo, vi
giló personalmente la distribu
ción del almuerzo, con la colabo
ración de otros compañeros que 
se prestaron gustosos a cooperar 
al buen éxito de la fiesta.

Después del almuerzo tuvo lu
gar la solemne trasmisión . de 
mando a la nueva Junta Directi
va, haciendo uso de la palabra

el Secretario General saliente, 
compañero Don Tirso Solís y el 
Secretario General electo Don Ar
turo Saucedo. Ambos en sus dis
cursos, que fueron calurosamente 
aplaudidos, hicieron énfasis en la 
necesidad de fomentar la unión 
y el alto espíritu de compañeris
mo que ha venido existiendo en 
el seno del Sindicato, tratando a 
la vez de fortalecer la asociación 
con el ingreso de nuevos miem
bros afiliados. Terminado el acto 
de la toma de posesión de la nue
va Directiva, se continuó la fiesta 
que se prolongó hasta avanzadas 

(Pasa a la Pág. 4)

Propónese celebración de una 
Asamblea General del Club BAM

En forma más o menos directa, 
y por el original procedimiento 
de pegar letreros en distintos lu
gares y dependencias de la Em
presa, incluso en las obras de la 
nueva Planta de Pasadena, se ha 
venido sugiriepdo , la celebración 
de una Asamblea General de so
cios del Club BAM, sin duda con 
el objeto de analizar la labor que 
ha venido desarrollando la Junta

Directiva, en cuanto a  la organi
zación de actividades sociales se 
refiere.

Si bien es cierto que hasta el 
mes de Septiembre no sería la fe
cha para celebrar la Asamblea 
General ordinaria que, según te
nemos entendido, establecen los 
estatutos, tal vez sería oportuno 
y a la vez conveniente celebrar 

(Pasa a la Pág. 3)
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Comentarios oportunos acerca de 
la cortesía

(DE COLABORACION)

Un colaborador de este semanario $e ocupaba recientemente en 
su columna en un tema siempre interesante y siempre actual para 
una Empresa como la nuestra: del tema de la cortesía, que aunque 
para muchos pueda parecer intrascendente y secundario sigue te
niendo una importancia primordial en las relaciones sociales a  que 
estamos obligados por la convivencia necesaria con nuestros seme
jantes.

Ser cortés con lo gente, atento y educado, es algo sumamente 
fácil que no cuesta nada y que, sin embargo, permite ganar muy 
pronto simpatías y el derecho a  ser tratado por los demás en igual 
forma. ¿Por qiié se ha de ser brusco, áspero, y a  veces grosero en 
nuestras relaciones con los demás, cuando es tan fácil ser cortés y 
amable, y eso hace que las obligaciones y tareas que cada uno tiene 
que realizar resulten más sencillas?

Todo el que tiene que tratar con el público, en cualquier íorma 
que sea, está obligado a  ser cortés y educado. Contestar amable
mente y con buen tono las preguntas que nos hagan, o las consultas 
que nos íormulen; oírecer de manera espontánea las explicaciones 
del caso, y procurar decir siempre las cosas en íorma correcta aun 
cuando tengamos que contradecir o alguien, sin malos modales ni 
gestos de desagrado, es algo elemental y estrictamente necesario. 
Como lo es también, según se apuntaba con acierto en e l  comPnta- 
rio a  que nos reíerimos, procurar resolver las dificultades del cliente 
ofreciéndole nuestra colaboración u orientándole con nuestra expe
riencia y mejor conocimiento del problema, en cuanto a la manera 
de resolverlas.

Lo que queda anotado, sin embargo, no signitica en manera al
guna que debemos reservar nuestros gestos amables y nuestras cor
teses expresiones para tratar con los extraños. En nuestras obliga
das relaciones con las demás personas, compañeros de trabajo, ami
gos y conocidos, es preciso mantener idéntica actitud, por la sencilla 
razón de que la cortesía es un hábito que se adquiere con la prác
tica de las buenas maneras y de la educación. Por eso, quien de 
ordinario es brusco y grosero con la gente que trota a diario, no pue
de ser de pronto amable y educado si tiene que dirigirse a  un desco
nocido, de la misma manera que quien en su trato social es siempre 
cortés, no tendrá que hacer esfuerzo alguno para mostrarse como 
tal cuando tengo necesidad de tratar con un extraño.

(Pasa a la Pág. 3)

Creo que no tengo que decir 
que me gané la apuesta de las' 
veinticuatro cervezas y que yo: 
empecé a  cobrarla, aunque el pri
mer día nos bebimos algo más 
de la marca acordada en la pues
ta, pero la verdad es que el pa
seo del Sindicato fue de los bue
nos, pues habla mucha gente y 
mucha animación sin aglomera
ciones y un orden que daba gus
to estar allí, ni una protesta, ni 
un pereque ni nada y luego para 
que digan, y ya ven que fue una 
verdadera demostración de cul
tura y había cerveza en pila y 
alegría y de todo y comida, de la 
buena, al menos lo digo por mí 
que me tocó una presa muy sa
brosa y, en fin, que mi compadre 
el de la apuesta fue y vino él mis
mo a  decirme que creía que yo 
había ganado y eso me lo dijo 
apenas temprano por la tarde, 
pero cuando llegó la hora del re
greso, me decía que si yo en lu
gar 'de haberle apostado una ca
ja de cervezas, que son las dos 
docenas que gané le hubiera 
apostado dos cajas, él hubiera 
aceptado, porque de veras no 
creía que la cosa, o sea el paseo, 
iba a  resultar tan bien, pero es 
que yo ahora quedé un poco en
viciado con esto de las apuestas 
y tengo ganas de hacer otra y 
ya ando buscando por aquí aba
jo quien quiera apostar, pues es
to de ganarse unas cervecitas y 
tomárselas por la tarde es de lo 
más sabroso y de lo mejor para 
el reuma, me parece a  mí, que no 
me molesta nada y eso que bcdlé 
mi buen rato en el paseo, y yo 
ahora la apuesta que quiero ha
cer es con esos letreros que están 
poniendo por ahí pegados como 
que para que haya más paseos 
del Club BAM me parece a  mí, y 
ya se sabe quién los pone y di
cen que el señor Unamuno hace 
pocos paseos y que hay que ha-
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cer más, pero yo digo que el se
ñor Unamuno sabe lo que hace y 
lo que hace lo hace bien y que 
si por fin hacen esas reuniones 
de socios el señor Unamuno se 
la va a  ganar otra vez, pues no 
tiene más que decir todo lo que 
ha hecho, que no lo hizo antes 
nadie y que lo que hizo está ahí 
para que lo vean todos y ahora 
sí quiere hacer paseos, pues los 
puede hacer y yo creo que los va 
a  hacer para que no digan tanto, 
pero de todos modos, yo apuesto 
mis cervecitas a  que el señor Una
muno se la gana de nuevo en la 
discusión si se hace la reunión 
esa y hablando de otra cosa yo 
casi que tengo un accidente, pe
ro no lo tuve al regresar del pa
seo del domingo, pues se me iba 
enganchando la camisa en un 
hierro que tenía la chiva por allí 
y si el chivero llega a  seguir me 
hubiera llevado mi golpe y eso 
me hizo recordar que algunos se 
tiran de los camiones andando y 
un día puede haber uno lastima
do por eso y me puse a pensar 
las cosas que pueden pasar cuan
do uno anda distraído, pero ya 
diré otro día algo de esto, que no 
quiero que me corten y además 
tengo que decir que mañana voy 
a  votar por Don Ernesto, y por el 
señor Luciani votaré el otro do
mingo, que mañana no puede ser 
me dijeron.

PROPONESE . . .
(Viene de la Pág. 1)

en fecha próxima esa Asamblea' 
que se solicita con los letreros a 
que nos hemos referido, a fin de 
que la Junta Directiva pueda ex
poner en forma amplia cuál ha 
sido su política administrativa y 
las razones por las cuales las ac
tividades sociales se han organi
zado hasta el presente en la for
ma conocida. Porque solamente 
después de escuchar y conocer 
las razones de la Junta Directiva 
del Club BAM y de su Presidente, 
Don José de Unamuno, a este res
pecto, podrían' los socios decidir 
en consecuencia y con el debido 
conocimiento de las circunstan-

Tenemos entendido que hasta 
ahora el Club BAM ha tenido que 
soportar en sus recursos econó
micos el peso de una deuda gran
de determinada por la compra 
del terreno situado en Pedregal y 
por los gastos adicionales de las 
obras de instalación que en el 
mismo fueron realizadas. Para 
hacer frente a  tales erogaciones, 
que han librado al Club BAM de 
los inconvenientes que para la or
ganización de sus paseos repre
sentaba el tener que andar soli
citando locales alquilados, fue

COMENTARIOS OPORTUNOS . . .

(Viene de la Pág. 2)

Si todos hemos podido experimentar alguna vez el mal electo 
que nos producen las personas que nos atienden con mal gesto y 
erí forma desabrida cuando solicitamos un servicio o preguntamos 
algo, y la satisfacción que causa, en cambio, ser atendidos con am a
bilidad, podemos deducir el electo que nosotros causamos en los de
más al comportarnos de una o de otra forma.

Por las razones apuntadas y por la circunstancia de que en una 
Empresa como la nuestra estamos obligados muchos de nosotros a 
tratar con gran número de personas, estimamos oportunos los co
mentarios recientemente publicados acerca de la cortesía, con la es
peranza de que sean seguidos por qhienes puedan creer todavía que 
la buena educación y la amabilidad en el trato con las gentes es 
es algo que carece de importancia.

preciso contraer una crecida deu
da que poco a poco y debido a 
una sabia y prudente administra
ción ha podido ser cancelada ya 
casi en su totalidad. Se compren
de fácilmente, que mientras fuera 
necesario pagar la deuda contraí
da, no era posible invertir los re
cursos del Club BAM en un nú
mero de fiestas y paseos como si 
todos los ingresos del Club se pu
dieran dedicar a  la organización 
de actos sociales, no obstante lo 
cual y, aunque en menor núme
ro, por las razones indicadas, los 
paseos se siguieron celebrando.

En la actualidad, al parecer, 
canceladas ya todas las obliga
ciones pendientes, sería posible, 
en principio, organizar fiestas so
ciales con mayor frecuencia. Pe
ro todavía es necesario, a juicio 
de muchos socios, realizar varias 
obras complementarias en la fin
ca de Pedregal. Es preciso, por lo 
pronto, arreglar y pavimentar la 
entrada a la finca, para evitar que 
en los días de lluvia se formen 
lodo y baches y se dificulte el pa
so de los carros. Es necesario 
también acondicionar debidamen
te un área de estacionamiento y 
la bajada al río y, sobre todo, 
construir un pequeño edificio pa
ra cocina con amplio mostrador 
de concreto para despachar la 
comida con el orden necesario los 
días de mucha concurrencia. Na
turalmente, que si todos los ingre
sos ordinarios del Club se invier
ten en paseos, tales obras no po
drán ser realizadas, a  pesar de 
su evidente necesidad. Y si se 
realizan, no será posible organi
zar tantas fiestas, mientras no ha
yan sido canceladas las obliga
ciones contraídas. Son estas cues
tiones que, en definitiva, habrá 
de resolver la Asamblea General 
de socios que algunos compañe
ros parecen interesados en que 
se celebre, a fin de que la Junta 
Directiva pueda orientar su ac
tuación futura por el rumbo que 
señale la mayoría.
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GRAN EXITO . . .
(Viene de la Pág. 1)

horas de la tarde, reinando en to
do momento, como ya dejamos 
indicado, el m-oyor orden y entu
siasmo, sin que se hubiera pro
ducido el m.ás pequeño incidente.

Muchos y merecidos elogios 
han merecido los organizadores 
de este gran paseo campestre on 
ganizado por el Sindicato, habien
do sido también objeto de espe
ciales comentarios la posibilidad 
de que, ya sea por parte del Sin
dicato, o del mismo Club BAM, 
propietario de la finca de Pedre
gal, se utilicen con más frecuen
cia sus facilidades por pequeños 
grupos de asociados para la ce
lebración de fiestas familiares o 
de grupos reducidos, previo el 
oportuno permiso para ello, co
rneo es lógico.

Al hacernos eco de las felicita
ciones recibidas por la nueva Di
rectiva del Sindicato, formulamos 
los mejores votos por el éxito de 
su actuación futura.
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Regístrase disminución en el 
número de accidentes

El Departamento . de Personal 
de la Empresa ha podido anotar 
con la satisfacción correspondien
te que el número de accidentes 
de trabajo en los distintos depar
tamentos y secciones ha experi
mentado últimamente alguna dis
minución, al ser menos los casos 
reportados.

Al anotar con complacencia el 
hecho, parece oportuno recordar 
que la frecuente repetición de ac
cidentes que se había venido re
gistrando últimamente, tan perju
dicial para el personal que los 
sufre, como para la debida mar
cha de las labores de la Empre
sa, se puede corregir en gran me
dida poniendo los interesados es
pecial cuidado en evitarlos y pro
curando por su parte los capata
ces y jefes de sección instruir al 
personal a  sus órdenes, exigiendo 
en todo caso que se sigan las 
normas de seguridad que han si
do dictadas.

La circunstancia de que esa re
ducción en el número de acciden
tes que dejamos indicada haya 
sido más notable en algunos de
partamentos, parece indicar que 
en los mismos existe por parte 
del personal un interés directo y 
plausible por adoptar en el tra
bajo las precauciones necesarias, 
y por parte de los capataces el 
deseo de contribuir a esta campa
ña de reducir los accidentes a  la 
que todos debemos contribuir.

Próximamente, y con la coope
ración del Departamento de Per
sonal, estaremos en capacidad de 
publicar la lista de los departa
mentos y talleres donde esta re
ducción en el número de acciden
tes ha sido más marcada, indi
cando ello un progreso evidente 
en el empleo de las medidas de 
seguridad y en la realización de 
las labor'es con el cuidado nece
sario.
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4e Cela
ccH ta garantía

C A N A D A  DRY
© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.




